

LA SEGUNDA PRESIDENCIA DE PERÓN

Álvarez, Arco
Ávila, Del Brio 4º 7ª



En 1949 el peronismo sufrió dificultades en la aplicación del modelo socioeconómico. Aún así en 1951 Perón fue reelecto como presidente, se intentó superar la crisis sin éxito. Los conflictos entre peronistas y antiperonistas se agudizaron, optando los opositores, por el golpismo. Finalmente en septiembre de 1955 Perón es derrocado por un golpe cívico- militar.





TIEMPO DE CRISIS ECONÓMICA



En la década de 1940, en lo que respecta a la economía se comenzó con los términos del intercambio, un proceso que consistió en la caída de los precios de las materias primas y un gran incremento del costo de los productos industrializados. Además de las políticas adoptadas por EEUU, que subsidiaron a sus agricultores y desplazaron con su producción a la Argentina, generando escasez de divisas, afectando a la redistribución Peronista en trabajo. Como consecuencia se redujeron las importaciones de insumos industriales, lo que hizo caer la producción del mercado interno. Productores agropecuarios dejaron de invertir y olas de huelgas de trabajadores pidiendo mayor sueldo.

El estado ante las huelgas

Durante los primeros años de gobierno peronista, el Estado toleró las propuestas obreras, en consonancia con la prosperidad económica. La mayor parte de los conflictos fueron en las ciudades más grandes del país logrando sus objetivos, entre ellos:

- Los protagonizados por los trabajadores de la carne en 1946;
- Los panaderos del Gran Buenos Aires en ese mismo año;
- Los obreros textiles en 1947.



El Estado consolidó fueron reconocidos como interlocutores válidos por su papel de árbitro en las negociaciones entre patrones y obreros y los sindicatos (CGT controlador, huelga no jerarquía). Esto también influyó la crisis económica, que aumentó los temores del gobierno ante el activismo sindical. Varias huelgas terminaron en encarcelamientos, entre ellas:

- la huelga de los trabajadores del azúcar (1948);
- la de los frigoríficos (1949-1950);
- la de los ferroviarios (1950-1951).



LA REELECCIÓN DE PERÓN



En 1952 elecciones presidenciales, Perón podría presentarse para la reelección. La CGT se pronunció a favor y agregó el reclamo de que la candidata a vicepresidente fuera Evita. El 22 de agosto de 1951 se dio a conocer la fórmula Juan Domingo Perón- Eva Duarte de Perón. Sin embargo, Perón fue muy presionado por los jefes militares y al final, su esposa Evita decidió renunciar a la candidatura mediante un mensaje radial difundido el 31 de agosto.

Finalmente Perón-Quijano. Obtuvieron 4.745.000 votos (el 62% del padrón), frente a los 2.415.000 de los candidatos radicales Balbín-Frondizi. Perón asumió el 4 de junio de 1952, al mes siguiente, Evita falleció debido a un cáncer de útero.





FIN